



Internacional de la Educación Barrio Escalante,

Ofiplaza del Este, Edificio B, Piso 3, Oficina #13 San José, Costa Rica Teléfono: +506 22 23 77 97 Fax +506 22 22 08 18 E-mail: america.latina@ei-ie-al.org

Presidencia

Sonia Alesso, Argentina

Vicepresidencias

Roberto Leão, Brasil Isabel Olaya, Colombia Yorgina Alvarado, Costa Rica

Coordinador Regional Principal Combertty Rodríguez García

25 de noviembre: Desfinanciar la educación pública también es violencia

Este 25 de noviembre, desde la Oficina Regional de la Internacional de la Educación América Latina (IEAL) y la RED de Mujeres Trabajadoras de la Educación de la IEAL conmemoramos el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres y reiteramos la exigencia a nuestros gobiernos por una vida libre de violencia para todas las mujeres.

En el marco de la campaña ¡Por la Pública! de la Internacional de la Educación (IE), que exige a los gobiernos garantizar el financiamiento público para la educación pública, hacemos énfasis en que la falta de inversión estatal también es una forma de violencia. Atenta contra el derecho a la educación de las niñas y adolescentes, y amenaza los derechos laborales de todas las trabajadoras de la educación que integran al menos el 70% del sector.

Defendemos el derecho a una vida libre de violencia en todas sus formas. Hoy en día, la violencia contra las mujeres sigue siendo una realidad y lamentablemente el mundo sindical no está exento de ella. La violencia política y los discursos de odio contra las mujeres continúan afectando a muchas trabajadoras de la educación que en su día a día son víctimas de acoso digital y otras formas de violencia.

Es por esto que, en este 25N, la RED hace un llamado para que nuestras organizaciones afiliadas se comprometan a incluir en sus negociaciones colectivas cláusulas que atiendan esta realidad y representen las necesidades de un sector importante de su afiliación.

Actualmente vivimos en un contexto de discursos polarizados en el que los sindicatos de la educación deben denunciar y aislar las narrativas conservadoras y de odio dirigidas contra las mujeres, especialmente la narrativa anti derechos que amenaza la existencia de políticas públicas robustas y la participación económica, cultural y política de las mujeres y las disidencias.

Debemos mantenernos firmes ante la intromisión de grupos conservadores y anti derechos en los currículos educativos y visibilizar el vínculo de estos grupos con los sectores neoliberales que por años han impulsado la privatización y el comercio educativo. Como ya ha advertido la RED de Trabajadoras en los últimos años, debemos limitar la influencia de grupos conservadores en la definición de política pública educativa y proteger el derecho a la educación pública laica.





Internacional de la Educación Barrio Escalante,

Ofiplaza del Este, Edificio B, Piso 3, Oficina #13 San José, Costa Rica Teléfono: +506 22 23 77 97 Fax +506 22 22 08 18 E-mail: america.latina@ei-ie-al.org

Presidencia

Sonia Alesso, Argentina

Vicepresidencias

Roberto Leão, Brasil Isabel Olaya, Colombia Yorgina Alvarado, Costa Rica

Coordinador Regional Principal Combertty Rodríguez García

Finalmente, reiteramos nuestro compromiso con la ratificación del Convenio 190 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) que busca la erradicación de la violencia y el acoso en el mundo del trabajo. Desde el 2021, la RED ha impulsado acciones para que todos los países de la región aprueben este acuerdo y que los sindicatos de la educación lideren los procesos de discusión por la incorporación de este recurso en cada país de América Latina.

Las <u>recomendaciones del Grupo de Alto Nivel sobre la Profesión Docente de Naciones Unidas</u> nos recuerdan que las políticas impulsadas por los gobiernos deben "incluir disposiciones encaminadas a promover que las mujeres y los grupos marginados ocupen puestos de liderazgo, proteger a los docentes frente a todas las formas de violencia y acoso, incluida la violencia de género, y garantizar la protección social".

¡Sigamos luchando por sistemas de educación pública y espacios laborales libres de violencia para todos y todas!